



KANTON
LUZERN



Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement

BAKO

29. MAI 2006

Reg. Nr.	
DIR	
BO	
RTV	X
IR	
TC	X
AF	
FM	

Departementssekretariat
 Bahnhofstrasse 15
 Postfach 4168
 6002 Luzern
 Telefon 041- 228 51 55
 Telefax 041- 210 65 73
 buwd@lu.ch
 www.lu.ch

77

BAKO	F
-2. Juni 2006	
Reg. Nr.	

Bundesamt für Kommunikation
 Zukunftstrasse 44
 Postfach
 2501 Biel

Luzern, 23. Mai 2006 / RRB Nr. 604

**Entwurf zur Änderung der Grundversorgungsbestimmungen in der Fernmeldedienstverordnung
 Vernehmlassung**

Sehr geehrte Damen und Herren

Das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation hat mit Schreiben vom 28. Februar 2006 den Kantonsregierungen den Entwurf zur Änderung der Grundversorgungsbestimmungen in der Fernmeldedienstverordnung zur Vernehmlassung zugestellt.

Im Namen des Regierungsrates äussern wir uns dazu wie folgt:

Die Informationstechnologie spielt in einer wissensbasierten Gesellschaft eine zunehmend wichtige Rolle für die Kommunikationsfähigkeit. Ein flächendeckender und leistungsfähiger Service im Bereich der Telekommunikation ist darum sowohl für Private als auch für Unternehmen von existenzieller Bedeutung. So ist der Lebensraum und Wirtschaftsstandort Luzern ebenfalls auf qualitativ gute Angebote insbesondere in den Randregionen angewiesen. Wir begrüssen deshalb die im Hinblick auf die Ausschreibung der Konzession für die Jahre 2008 bis 2011 vorgeschlagenen Anpassungen der Bestimmungen zur Grundversorgung im Fernmeldebereich.

Wir unterstützen insbesondere, dass der Breitbandanschlüsse ins Angebot der Grundversorgung aufgenommen werden soll. Problematisch scheint uns allerdings die Festlegung einer Preisobergrenze, ohne verbindliche minimale Anforderungen an diesen neuen Anschlusstyp vorzusehen. Wir beantragen deshalb, die minimale Leistung des Breitbandanschlusses ebenfalls in der Verordnung festzulegen und dabei der vorauszu sehenden technischen Entwicklung Rechnung zu tragen. Andernfalls kann nicht sichergestellt werden, dass alle Bürgerinnen und Bürger einen gleichwertigen Zugang zum Internet haben.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Überlegungen.

Freundliche Grüsse

Der Departementsvorsteher:



Max Pfister, Regierungsrat